
Ciudad de México, 9 de septiembre de 2016. 

 

Entrevista al secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, al 
término de la reunión con integrantes del Consejo Coordinador 
Empresarial 

  

Pregunta (P): Secretario ¿cómo viene el presupuesto para la SEP el próximo 
año? 

Aurelio Nuño Mayer (ANM): Primero, decir que éste es un presupuesto, 
como lo ha anunciado el secretario de Hacienda, un presupuesto que 
tenemos que ser muy responsables, y en el que a todas las secretarías nos 
está tocando contribuir con parte de la responsabilidad que debemos de 
tener. Yo lo que les puedo decir es que obviamente seremos muy 
respetuosos de lo que apruebe el Congreso de la Unión, de lo que apruebe 
la Cámara de Diputados, y a ese respecto vamos a trabajar, primero, en poder 
mantener las prioridades de la Reforma Educativa. 

Esto quiere decir que nos enfocaremos en poder trabajar y hacer 
reducciones, como se está marcando, en el gasto dijéramos burocrático, para 
decirlo en términos generales, y después en partidas o en temas que no son 
prioritarios para la Reforma Educativa, y que podamos cuidar los programas 
centrales de la Reforma Educativa. 

Sin embargo, yo esperaría a que el presupuesto quede aprobado, y cuando 
quede aprobado tengamos ya plena certeza de cómo quedó, internamente 
haremos el plan. Pero el plan, reitero, va a buscar dos cosas: uno, poder llevar 
la mayor cantidad de ahorros a las áreas burocráticas, y segundo poder 
proteger lo más que podamos los programas centrales que están dentro de 
las siete prioridades que hemos marcado como parte de la Reforma. 

P: ¿Habrá separación de trabajadores al momento que (inaudible)? 

ANM: Yo creo que la parte del presupuesto es la parte que comento, y yo 
sería muy respetuoso de esperar cuál es el resultado final que apruebe la 
soberanía a este respecto. 

P: Secretario, faltan en regresar a clases en Chiapas ¿ustedes están 
haciendo alguna acción directamente con el magisterio, Sección 7 en 
Chiapas? 

ANM: Primero, déjenme, porque esto me lo han preguntado y ha salido en 
muchos lados. Déjenme volver a reiterar porque es muy importante, y es 
negar categóricamente que el gobierno federal haya hecho algún acuerdo 



con la CNTE de Chiapas o con cualquier otra para que no se aplique la 
Reforma Educativa. 

Eso es absolutamente falso. Son versiones que han dado a conocer los 
miembros de la Coordinadora, como una táctica para distraer o no sé qué es 
lo que estén buscando, no lo voy a calificar. Pero sí lo han dicho, los he 
escuchado, es absolutamente falso. 

La Reforma Educativa debe y va a continuar en todo el país y en estos 
estados, y lo hemos reiterado muchas veces, pero también lo vuelvo a decir: 
no puede haber condiciones para regresar a un diálogo, si no han regresado 
a clases. Los estados que vayan regresando a clases plenamente como es 
el caso de Michoacán, por ello en Michoacán ya hay una mesa estatal que 
está trabajando temas locales. Vamos a ver, Oaxaca está avanzando bien, 
cuando esté el cien por ciento restablecido el servicio educativo, que está 
prácticamente ya, ya hay más del 98 por ciento de las escuelas abiertas, 
también se podrá, y será el mismo caso para Chiapas. 

Y segundo, que también lo quiero reiterar, de qué tratan estas mesas o 
eventualmente de qué tratarían, dos temas: el primero es poder resolver 
incidencias y temas administrativos locales con las autoridades locales, y 
segundo, si ellos así lo desean estarán invitados a participar en el análisis del 
Modelo Educativo.  

Pero bajo ninguna circunstancia se va a abordar en esas mesas ni la 
derogación de la reforma; primero, porque no estamos de acuerdo con que 
se derogue; y segundo, no es parte de las facultades del Ejecutivo, y 
segundo, tampoco se abordará ningún cambio a la Reforma Educativa 
porque no estamos de acuerdo. Nosotros pensamos que la reforma debe de 
continuar; se debe de aplicar, porque lo que le urge a este país es una 
transformación en las escuelas; en la profesionalización de los maestros; en 
el nuevo enfoque pedagógico, en el que los niños aprendan a aprender, y por 
supuesto un sistema más equitativo, que es lo que hace la reforma, y en ese 
sentido vamos a continuar. 

P: ¿Secretario, pudiera decirnos el objetivo de esta reunión? 

ANM: Yo, en primer lugar, decirles que agradezco mucho a Juan Pablo 
Castañón la invitación a platicar el día de hoy con el Consejo Coordinador 
Empresarial, para poder conversar sobre cómo va avanzando la Reforma 
Educativa; poder conversar sobre el Modelo Educativo, en donde el sector 
privado ha tenido una participación importante. Como ustedes saben, 
estamos haciendo foros para el análisis del Modelo Educativo, y uno de los 
foros fue precisamente con el sector privado. Hoy platicamos también de este 
tema, y por supuesto también aproveché la oportunidad para agradecer la 
visión y el respaldo que ha tenido el Consejo Coordinador Empresarial, y de 
manera particular Juan Pablo Castañón, a la Reforma Educativa. 



Ahí tenemos una visión muy cercana en términos de lo que México requiere 
para el siglo XXI, de los cambios que requiere, y por su puesto de la 
valoración, de la importancia que tiene esta Reforma para que México sea 
exitoso en el siglo XXI. De todos esos temas platicamos. 

Muchas gracias. 
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